

熊谷県知事が、専科非常勤講師による算数の授業を視察しました！

7月8日、船橋市立古和釜小学校において熊谷県知事が小学校専科非常勤講師の算数授業を視察しました。

千葉県教育委員会では、令和4年度から小学校専科非常勤講師等配置事業を実施しています。算数の学習では、教員免許を有し、専門性をもって指導できる方を専科教員として配置し、専門的な教科指導や質の高い授業づくりを行うことで、子供たちの学力および学習意欲等の向上を目指しています。

4年生 算数「垂直・平行と四角形」



専科教員の^{こばやし}小林先生。いつも元気な声で楽しい授業を展開しています。子供たちとの対話を大切に、丁寧に授業を進めています。



知事の訪問に、子供たちも少し緊張気味。それでも、みんな元気に平行と垂直について発表していました。聞いているみんなも真剣そのものです。

3年生 算数「表とグラフ」



専科教員の^{ふくやま}福山先生がタブレットを使って、グラフの特徴についての考えを上手に引き出す様子を知事が視察しました。

知事会見



知事は視察後、「とてもわかりやすい授業でした。今後も県独自のこの施策をしっかり進めていきたいです。」と、述べられました。

「小学校専科非常勤講師配置事業」とは

児童の学力および学習意欲等の向上を目指し、専門的な教科指導の充実や質の高い授業づくりを行うため、県独自に専科非常勤講師等を小学校へ配置するものです。本年度は算数、理科、体育、図画工作に各20校ずつの配置を進めています。

この件についての

お問い合わせ先
教育振興部学習指導課
電話043-223-4059

インデックス&ミニ・トピックス

インデックス（目次）をクリックすると対象のページへジャンプします。

| インデックス(目次) | 頁 |
|---------------------------------|----|
| 知事視察について | 1 |
| インデックス&ミニ・トピックス | 2 |
| 心のバリアフリー教育の推進 | 3 |
| 教育委員会会議報告 | 4 |
| 魅力ある県立学校づくり大賞 受賞校紹介 | 5 |
| 県内学級担任紹介 (柏市立富勢小学校) | 6 |
| 千葉県選手団の結団式・激励会の 開催について | 7 |
| 2022活躍が期待される少年・ 少女「チームちば」の紹介 | 8 |
| イベント情報 | 別冊 |

千葉県商業高等学校吹奏楽部が「第10回チャリティーコンサート」を行いました(6月18日)

千葉県商業高等学校吹奏楽部が、2011(平成23)年3月の東日本大震災を受け、「音楽の力で被災された方を応援したい」との思いから行ってきたチャリティーコンサート。3年ぶりに開催し、ご支援いただいている地域の皆さまと災害への思いを共有しました。

当日は、インターアクト委員会が中心となって、募金活動を行ったほか、文化系部活動(書道部・美術部・写真部)の展示とバトントワラー部の発表も行いました。



詳しくは、こちら↓

<https://www.pref.chiba.lg.jp/kyouiku/seisaku/kouhou/photo-2022/220618.html>

県教委 NEWS



各学校のウェブページから「県教委ニュース」へのリンクをお願いしています。バナーもご活用ください。

◎さらに情報をお知りになりたい方、ご意見のある方は、次のアドレスにアクセスしてください。

県教育委員会ウェブサイト：<https://www.pref.chiba.lg.jp/kyouiku/index.html>

フォトニュース：<https://www.pref.chiba.lg.jp/kyouiku/seisaku/kouhou/photo-index.html>

ご意見・ご提案メール：https://www.pref.chiba.lg.jp/form/kyouiku_iken_kyouiku/form.html

<アンケート>

[県教委ウェブサイトを使いやすくするためのアンケートにご協力ください。\(ここをクリック\)](#)

心のバリアフリー教育の推進

< 今年度の取組等紹介 Vol.3 >

東京2020大会からの1年です。振り返ってみましょう！

大会から1年経ちますが、多様性や障害への理解を深めていこうとする機運は全国的にも高まっています。東京2020パラリンピック競技大会の閉会式では、県内の2校が表彰されましたが、両校とも、インクルーシブな世界の実現に向け、『I'mPOSSIBLE』日本版教材を活用して子供たちに共生社会への気づきを促し、家庭や地域にその取り組みを広げていきました。



記念のシルバープレートと大会マスコットのぬいぐるみ

I'mPOSSIBLE アワード

日本パラリンピック委員会のWebでも両校の様子が動画で紹介されています。

開催国最優秀賞

木更津市立清見台小学校

(<https://youtu.be/pSxjyrWws4w>)



児童が国内のバリアフリーについて考え、さらに、自分の地域に目を向け、誰もが暮らしやすい社会にするためにはどのようにすればよいかを考えました。

開催国特別賞

県立東金特別支援学校

(<https://youtu.be/nKU897p8E5c>)



子供たちが地域の学校などに出向き、パラスポーツのルールや楽しさを工夫しながら伝え、周りの人々の障害に対する意識を変えていきました。

豆知識

8月24日は【ジャパンパラリンピックデー】

パラリンピックが東京で開催されることを国民の心に深く留めてもらい、パラスポーツ、パラアスリートへの関心を高めて、パラリンピック・ムーブメントをレガシーとして発展させることが目的で、東京2020パラリンピック競技大会の開幕日である「8月24日」（毎年8月24日と制定）を、ジャパンパラリンピックデーとして、公益財団法人日本障がい者スポーツ協会日本パラリンピック委員会が制定しました。

お問い合わせ先 企画管理部教育政策課 電話043-223-4177

令和4年度第4回千葉県教育委員会会議（定例会）の内容について

開催日 令和4年7月20日（水） 議案及び報告は以下のとおりです。

◀ 審議事項 ▶

- （報告）第4号報告 教育職員免許法及び教育職員免許法施行法施行細則の一部改正について
 第5号報告 教育職員免許法に基づく免許状の有効期間の更新及び延長並びに免許状更新講習等に関する規則の廃止について
 報 告 1 「県立高校改革推進プラン・第1次実施プログラム（案）」について
 （議案）第8号議案 財産の取得について
 第9号議案 学校職員の懲戒処分について

[お問い合わせ先：043-223-4004 企画管理部教育総務課]

ホームページ <http://www.pref.chiba.lg.jp/kyouiku/soumu/press/2022/040720-2.html>（第4回結果）

◆ ◆ ◆ 教育委員の活動（7・8月） ◆ ◆ ◆

委員視察

7月下旬から8月上旬にかけて「中学生・高校生との交流会」が教育事務所単位で行われました。

本県における教育の現状や課題および解決方法等について、中学生・高校生から意見を聞き、教育行政振興の参考とするため、教育委員が視察を行いました。

交流会では、「高校には、どのようなことが学べる学科やコースがあるとよいか」「将来、社会人として活躍するために、今のうちから身に付けておく力や体験しておくべきことは何か」などのテーマについて、中学生・高校生の活発な議論が見られました。

詳細は、9月発行号にて改めてお知らせします。



花岡委員
【葛南教育事務所管内：オンライン】



井出教育長職務代理者
【我孫子高等学校】



花岡委員
【長狭高等学校】



話し合いを行う中学生と高校生
【長狭高等学校】

世界とつながり活躍する次代のリーダー育成

～中高一貫教育校の特色を活かした教育活動を通じて～
千葉県立千葉中学校

1 学校概要

本校は県内初の県立中学校として、平成20年に開校しました。また、JR外房線・内房線本千葉駅の東方約1キロに位置し、近くには県立青葉の森公園があるなど自然豊かな環境に恵まれています。各学年80人、計240人の生徒は、朗らかで、優しく、常に勉学に励んでいます。新入生入学時の鴨川オリエンテーション合宿、2学年時の関西修学旅行、3学年時のポストン海外異文化研修（希望制）など、多彩な校外行事を行っています。

2 特色を活かした教育活動

今回は、中高一貫教育校としての6年間に渡る教育活動の中でも、中学校の3年間に焦点をあてて紹介します。

○「学び編」（本校の多種多様な学びの場を紹介）

探求的な活動として総合学習の時間は、1年次から「ゼミ」活動を行っています。生徒自身が年間の研究テーマを設定し、1、2年生の異学年小グループで研究活動や千葉中アカデミアと題した発表会を実施しています。

3年次では3年間の集大成として、「卒業論文」を整え、「卒論発表会」を実施します。こうした3年間の学びの過程を経て、千葉高等学校での千葉高ノーベル賞の取り組みへと繋がっていきます。



「ゼミ」活動の様子

千葉大学医学部の先生方と連携した「理科特別授業」や新聞記者の方と連携した「言葉の授業」など、外部機関と共同した授業づくりも本校が大切にしていることの一つです。

また、令和2年度から研究指定をいただいている英語学習ソフトの取り組みについては、感染症拡大防止によって言語活動、中でも表現や発話などの学習活動が従前のように実施できない時期には大変効果的でした。その様子は朝日新聞に掲載され、またNHKテレビでも放映されるなど、コロナ禍における新しい学習の形の1つとして、大きな反響を呼びました。

○「行事編」

9月の合同文化祭「千秋祭」、そして、10月の中高合同体育大会の様子についてお伝えしました。中でも中高合同体育大会では、令和2年度の部分合同開催から、令和3年度は会場を県立青葉の森陸上競技場に移し、中高生約1,200人で実施しました。当日は感染症対策のために、実行委員の生徒と共に多くの職員が役割につき、安心・安全な大会運営を行いました。



「中高合同体育大会」の様子

3 終わりに

千葉中高における6年間は、さまざまな価値観や異年齢の他者と関わり、協同しながら学校生活を送ることによって、学力を高め、豊かな人間力を培い、自身の可能性を引き出す挑戦の期間です。日々の挑戦の中で、生徒はかけがえのない他者との関わりに大きな価値を見出します。それは校内に留まらず、地域でのボランティア活動や海外留学生との交流を通じて、その視野は外へ外へと広まりを見せています。

本校は、これからも地域の方々や保護者、関係諸機関と連携協同しながら、世界とつながり活躍する次代のリーダー育成を目指し、教育活動をさらに工夫し、積極的に取り組んでいきます。

県内学級担任紹介

教育実践が優秀で熱心に子どもたちの指導に当たっている学級担任を紹介します。
また、学校での実践や授業で活用できる工夫を併せて紹介します。

学校名： 柏市立富勢小学校



担任名： ありかわ 有川 ようこ 陽子

教員経験：今年度初任

(令和4年5月1日現在)

学級経営で取り組んでいることや「やりがい」

目指すクラスの形は「先生がいなくてもできる」自ら考え行動できるように、担任は陰でのサポートを心掛けています。しかし、実際は前途多難、みんなで試行錯誤の日々です。

授業で心掛けていること

元SEだったこともあり、「ロジカルシンキング」に拘り考えさせています。そこでICTの力を借り、児童の興味を惹きつけるような授業構想を練ることに努めています。

私の好きな「こ・と・ば」

「Ordnung ist das halbe Leben/人生の半分は整理整頓」ドイツ在住時からの私の信念です。

【児童が授業をデザインする】

「先生、総合の時間をもらえますか？」そこから「ICT 思考力クイズ」が始まりました。児童たちのみの対話活動です。

なぜ、このように児童が自発的に活動できるようになったのか。それはFormsで行う「ICT 活用授業の振り返り」の効果とも言えます。タブレットで考えを共有&可視化することが、自分にとってどうだったかを要所で振り返ることで、子供たち自らICTの活用法を見出し始めました。

*右写真 参照



この件についてのお問い合わせ先
企画管理部教育政策課
電話043-223-4015

令和4年度全国高等学校総合体育大会 ～躍動の青い力 四国総体 2022～ 令和4年度全国高等学校ライフル射撃競技選手権大会 千葉県選手団の結団式・激励会が開催されました



7月13日、千葉県総合スポーツセンターにおいて、令和4年度全国高等学校総合体育大会「躍動の青い力 四国総体2022」および令和4年度全国高等学校ライフル射撃競技選手権大会に参加する選手の結団式・激励会が開催されました。

今年度も感染症拡大防止のため、結団式・激励会は規模を縮小しての開催となりました。そのため、千葉県選手団584人（水泳競技は7月20日から26日までの関東大会後に決定）および令和4年度全国高等学校ライフル射撃競技選手権大会に参加する25人のうち、各競技の代表92選手が参加し、揃いのユニフォームに身を包みました。

結団式・激励会では、選手紹介、団旗授与、団長の千葉県高等学校体育連盟 よねざわつとむ 米澤努会長挨拶に続き、千葉県教育委員会を代表して富塚昌子教育長が、千葉県選手団の活躍を祈念して激励しました。

代表生徒決意表明では、県立小見川高等学校 カヌー部 たかおかあかね 高岡明音 選手・てらおかかりん 寺岡夏鈴 選手から「千葉県代表としての誇りを胸に、最高のパフォーマンスができるよう頑張りましょう。」と決意の言葉が述べられました。

総合開会式は、7月28日に徳島県徳島市アスティとくしまで行われ、選手団の旗手は船橋市立船橋高等学校 バレーボール部 たはらはるな 田原春菜 選手が務めました。

全国高等学校総合体育大会は四国4県（徳島・香川・愛媛・高知）および和歌山県で7月23日から8月23日までに、全国高等学校ライフル射撃競技選手権大会は広島県で7月28日から31日までに開催されました。



【挨拶】米澤高体連会長



【選手激励】富塚教育長



【決意表明】高岡選手
寺岡選手



【団旗授与】田原選手

[お問い合わせ先：電話043-223-4108 教育振興部保健体育課]

★★★2022活躍が期待される少年・少女「チームちば」の紹介★★★

基本目標4【施策11】「するスポーツ」「みるスポーツ」「ささえるスポーツ」の推進

2022活躍が期待される少年・少女「チームちば」の紹介

第77回国民体育大会「いちご一会とちぎ国体」に向けて、「チームちば」の活動が本格的にスタートしました。天皇杯入賞に向け、「チームちば」の若き選手たちの活躍を紹介します。

馬術



(障害飛越競技：矢野雄也選手と「パガルス」)



(馬場馬術競技：豊田穰選手と「ビッツェル」)

6月25日(土)・26日(日)に山梨県馬術競技場で「第77回国民体育大会関東ブロック大会馬術競技」が開催されました。少年種別では、豊田穰選手(所属:ニューカリソニッククラブ 宝馬乗馬学校)、深山恵理奈選手・平松春乃選手(所属:STAR HORSES)、矢野雄也選手(所属:成田乗馬クラブ)、小泉可憐選手(所属:北総乗馬倶楽部)が代表選手として「チームちば」に貢献し、千葉県は見事第1位を勝ち取り、国民体育大会本大会へと駒を進めました。

栃木県で開催される「いちご一会とちぎ国体(第77回国民体育大会)」での活躍が期待されます。

剣道



少年男子(左上から)

藤田快生(東海大浦安)、^{えとうかんだ} 惠藤幹太(翔凜)、^{かとうしょうま} 加藤将真(東海大浦安)、^{まえだひろと} 前田大翔(東海大浦安)、^{きむらそら} 木村空(市立習志野)

少年女子(左下から)

^{たかきちさ} 高木智紗(翔凜)、^{たまいなぎ} 玉井凪(東海大浦安)、^{おおつき} 大槻まあれ(東海大浦安)、^{かやまあき} 香山紅葉(東海大浦安)、^{たましろまさき} 玉城茉咲(翔凜)



7月2日(土)に第77回国民体育大会千葉県予選会が千葉県総合スポーツセンター武道館で行われました。その結果、少年男子は、東海大浦安高校から3人、翔凜高校、市立習志野高校からそれぞれ1人、少年女子は東海浦安高校から3人、翔凜高校から2人が千葉県選抜チームに選ばれました。普段はライバルとして凌ぎを削っているメンバーですが、今回は千葉県の代表として団体戦に臨みます。まずは激戦の関東ブロック大会を突破し、10月に栃木県で行われる本国体でも上位入賞を目指しベストを尽くします。

お問い合わせ先：スポーツ・文化局 競技スポーツ振興課 電話：043-223-4104

県教委ニュース イベント情報

さわやかちば県民プラザ
県立図書館
青少年自然の家

NO.1

さわやかちば県民プラザ・県立図書館・県立青少年施設では、新型コロナウイルス感染拡大の状況により、急きょ利用時間、イベント内容などの変更をすることがあります。お出掛けの際は、各施設のホームページなどでご確認ください。

「ちばりすネット」で、みんなの学びを応援します！

さわやかちば県民プラザでは、県内の講座イベント情報などの生涯学習に関する情報をインターネットを通じて提供する「ちばりすネット」を運用しています。

以下の講座やイベント以外にも、たくさんの情報が詰まっています。地域や日時、内容などで**絞り込んで検索**することもできますので、ぜひご活用ください。右記QRコードからアクセスできます。



▼さわやかちば県民プラザ

〔〒277-0882 柏市柏の葉 4-3-1〕 電話 04-7140-8600

ホームページのURL：<https://www.skplaza.pref.chiba.lg.jp/>

◆子育て講演会

さわやかちば県民プラザでは、子育て世代が日頃抱える悩みや疑問をテーマにし、「子育て講演会」を幼少期の年齢別に3回に分けて実施します。第2回目は、2歳から5歳のお子さんを持つ保護者を対象に、食育に視点をあてた講座です。好き嫌いを軽減させ、子どもの「食べたい！」を引き出すさまざまな工夫や調理法を学びます。また、好き嫌い軽減の近道として、日常的に子どもが料理と触れ合えるよう、子ども自身が料理をする時のポイントも学べる講座です。

日 時 10月23日（日） 午前10時から正午まで

会 場 さわやかちば県民プラザ（柏市柏の葉4-3-1）

オンライン参加の場合 Zoom

対 象 （1）子育て中の方（2歳～5歳のお子さんを持つ保護者推奨）

（2）子育て支援に興味のある方

（3）幼稚園・小学校教諭、保育士等。子どもに関わる仕事に就いている方

募集人数 対面50人と、オンライン50人（両方とも申込多数の場合は抽選）

内 容 演題：「子どもが好き嫌いする理由と克服のヒント」

～日常で無理なく取り組もう！～

講師 キッズ食育トレーナー 玉田^{たまだ}悦子^{えつこ}氏

NO.2

費 用 無料

申込方法 （1）さわやかちば県民プラザホームページの申し込みフォームから申し込み。

（2）応募開始：応募受付中

（3）応募締切：10月11日（火）

▼県立中央図書館

[〒260-8660 千葉市中央区市場町 11-1] 電話 043-222-0116 <https://www.library.pref.chiba.lg.jp/>

○定期開催するもの（参加費：無料）

◆おはなし会

絵本を読んだり、おはなし（ストーリーテリング）をしたりします。

保護者の方から離れて、一人でおはなしがきける5歳から小学生のお子さんが参加できます。

日 時：毎週土曜日 午後2時から午後2時30分まで

定 員：3人程度（人数を超えた場合は時間をずらして実施します）

ホームページのURL：

http://www.library.pref.chiba.lg.jp/information/central/_2.html

◆親子で楽しむえほんの会

3、4歳のお子さんと保護者の方が参加できる会です。

親子で絵本や言葉に親しんでみませんか。

日 時：毎月第2・4土曜日 午前10時30分から午前11時まで

※この時間帯以外でも、当日の児童資料室開室時間中に親子の方から希望があれば、可能な限り「いつでも」えほんの会を行います。どうぞお気軽にご来館ください。

定 員：親子3組（人数を超えた場合は時間をずらして実施します）

ホームページのURL：

http://www.library.pref.chiba.lg.jp/information/central/_2.html

▼県立水郷小見川青少年自然の家

[〒289-0313 香取市小見川 5249-1] 電話 0478-82-1343 <http://suigou-omigawa.com/>

◆ファミリーデイキャンプ

はじめての方でも安心なアウトドアクッキング入門。
使ったことのないような道具もあるかな？みんなでレッツクッキング！

日 時：10月2日（日） 午前9時45分から午後4時まで（受付：午前9時30から）

場 所：県立水郷小見川青少年自然の家

参加費：中学生以上1,200円 小学生800円 未就学児400円 2歳以下無料

対 象：親子

定 員：5組（申込先着順）

申 込：9月2日（金） 午前9時から電話により申し込み受付

締 切：9月24日（土） ※定員になり次第締切

申し込み・問い合わせ先：県立水郷小見川青少年自然の家

電 話：0478-82-1343

ホームページのURL：<http://suigou-omigawa.com/>

▼県立東金青少年自然の家

[〒283-0805 東金市松之郷 270] 電話 0475-54-1301 <https://www.tougane-youth.jp>

◆はやぶさ2小惑星リュウグウスサンプルレプリカ公開

JAXA から提供された、はやぶさ2が小惑星リュウグウスから持ち帰った貴重な砂（石）のレプリカを公開中です。

日 時：10月8日（土） 午前9時から午後4時30分まで

場 所：県立東金青少年自然の家

参加費：無料

申し込み先・問い合わせ先：県立東金青少年自然の家

電 話：0475-54-1301

ホームページのURL：<https://www.tougane-youth.jp>

◆防災にも役立つおや子キャンプ

おや子で防災にも使える知識・技術を学べる楽しいキャンプです。

日 時：9月3日（土）午後1時から4日（日）午後3時まで

場 所：県立東金青少年自然の家

参加費：2,500円（1組）

対 象：小学4年生から6年生とその保護者

定 員：6組（12人）

締 切：8月24日（水） 午後5時まで ※定員になり次第締切

申し込み先・問い合わせ先：県立東金青少年自然の家

電 話：0475-54-1301

※申し込み方法については、お問い合わせください。

ホームページのURL：<https://www.tougane-youth.jp>

◆ラート体験教室

鉄の環（ラート）を利用して回転運動を体験します。平衡感覚や全身のバランスを高めるのに最高です。日本ラート協会の指導員が指導します。県立手賀の丘青少年自然の家の協力を得て行います。

日 時：10月15日（土）午前9時から16日（日）午後3時30分まで

場 所：県立手賀の丘青少年自然の家 ※集合解散は県立東金青少年自然の家

参加費：2,700円（1人）

対 象：小学5年生、6年生

定 員：15人

締 切：9月23日（金・祝） 午後5時まで ※定員になり次第締切

申し込み先・問い合わせ先：県立東金青少年自然の家

電 話：0475-54-1301

※申し込み方法については、お問い合わせください。

ホームページのURL：<https://www.tougane-youth.jp>

▼県立鴨川青少年自然の家

[〒299-2862 鴨川市太海 122-1] 電話 04-7093-1666

ホームページのURL：<http://www.echiba-sports.org/kamo/wp/>

◆鴨青地引き網体験

伝統漁法の地引き網を、総勢 70 人を超える大人数で引き、獲れた魚を持ち帰ります。

日 時：10月8日（土） 午前10時から午後1時まで

場 所：天津二夕間海岸（現地集合・現地解散予定）

参加費：600円（地引き網体験料、保険代）

対 象：どなたでも

定 員：70人（申込先着順）

締 切：9月29日（木） ※定員になり次第締切

申し込み先・問い合わせ先：県立鴨川青少年自然の家

電 話：04-7093-1666

ホームページのURL：<http://www.echiba-sports.org/kamo/wp/>

体育関連施設の注目イベント情報

▼東総運動場 [旭市]0479-68-1061

<https://www.cue-net.or.jp/kouen/toso/>

ヒルトレックコース利用案内

ヒルトレックコースは、起伏のある草原を走るヒルトレックトレーニングに由来し、約8千㎡の草地の斜面を利用した、1周約1kmの本格的なトレーニングコースです。

心肺機能の向上、筋力アップを目指す全てのアスリートに有効なコースです。

◆日時：通年利用可（ただし、大会等利用時を除きます。）

◆料金：無料

◆申込：利用する場合は、事前に予約をして下さい。

受付期間は、利用日の2ヶ月前の1日から、利用日までで、先着順に申し込みます。

例 10月10日に使いたい場合 ⇒ 8月1日～当日まで受付可

※利用日の2ヶ月前の1日が休場日の場合は翌日が受付開始日となります。

◆利用内容等について

- ・スパイクの利用は禁止です。ジョギングシューズ等で利用してください。
- ・順路に沿って走る（時計と逆周り）。逆走は禁止です。
- ・運動場施設の利用は、トイレ以外使用できません（更衣室等は使えません）。
- ・陸上用具の貸し出しはできません。

▼東総運動場 [旭市]0479-68-1061

<https://www.cue-net.or.jp/kouen/toso/>

多目的広場・広場等利用案内

多目的広場は、高麗芝：約2千㎡。広場は、高麗芝：約8千㎡でグラウンド・ゴルフ、陸上大会時のアップ場として利用できます。

◆日時：通年利用可

◆料金：無 料

◆申込：占用して利用する場合は、事前に予約をしてください。

受付期間は、利用日の2ヶ月前の1日から、利用日の3日前まで、先着順に申し込みます。

例 10月10日に使いたい場合 ⇒ 8月1日～10月7日まで受付可

※利用日の2ヶ月前の1日が休場日の場合は翌日が受付開始日となります。

◆注意事項：球技は禁止です。ボールが広場の外へ出る可能性のある競技（グラウンド・ゴルフ、ゲートボール等は除く）には利用できません。

※サッカー大会時のアップ場としての利用の場合に限りサッカー利用は可能です。

ただし、ボールが外へ出る可能性のある練習はできません。

スパイクでの利用は芝生保護のため禁止です。アップシューズ等で利用してください。

運動場施設の利用は、トイレ以外使用できません。（更衣室等は使えません。）

陸上用具の貸出しはできません。

天候、芝生の状況により利用を制限する場合があります。